



SALONES DE L'ENSENYAMENT Y FUTURA

# Dos salones con ideas para que decidas tu futuro

Los salones Ensenyament (del 16 al 20/3) y Futura (18 y 19/3) vuelven a celebrarse de forma presencial en el recinto ferial de Montjuïc y focalizados en la orientación

MARTÍ PALMA

**E**l Saló de l'Ensenyament y Futura, el salón de los másteres y postgrados, vuelven a celebrarse en el recinto ferial de Montjuïc, conformando el mayor escaparate de la oferta formativa para el curso 2022-2023. Organizados por Fira de Barcelona con el apoyo del Departament d'Educació y el de Recerca i Universitats, ambos eventos cuentan con más de 200 expositores congregados para presentar sus novedades en bachilleratos, grados universitarios, estudios superiores, complementarios, formación profesional, arte e idiomas.

Ante la gran cantidad y variedad de itinerarios formativos disponibles, y con el propósito de contribuir a facilitar la toma de decisión de los estudiantes, la 31ª

edición del Saló de l'Ensenyament –que tiene lugar del 16 al 20 de marzo en los palacios 1 y 2 del recinto de Montjuïc–, vuelve reforzando su compromiso con el acompañamiento y guía de los estudiantes. Por este motivo, y en línea con las últimas ediciones, pone a su disposición una decena de propuestas y actividades para ayudarles a sacar el máximo partido de su visita. En la última convocatoria, celebrada en 2019, los servicios de orientación atendieron a más de 14.000 personas, mil más que en la edición anterior, lo que evidencia su utilidad y el creciente interés que despierta entre los estudiantes y sus familias.

#### ASESORAMIENTO INDIVIDUAL

Entre los servicios y actividades que el salón propone en esta edición, el asesoramiento individualizado se mantiene como una de las principales opciones.



Más de doscientos expositores exhiben sus propuestas para todos los itinerarios formativos. F. B.



Los estudiantes tienen a su alcance información sobre todos los itinerarios formativos posibles. F. B.

Se trata de un área formada por 14 profesionales del ámbito de la psicología, la pedagogía o la psicopedagogía que atienden las consultas para resolver las dudas sobre la elección de itinerarios y facilitan información de la oferta formativa y profesional disponible. Se calcula que durante los cinco días que dura el evento se realizarán más de 800 atenciones personalizadas, que suponen más de 420 horas.

También está previsto realizar cerca de un centenar de visitas guiadas dirigidas a alumnos acompañados de sus tutores. Son itinerarios personalizados que se organizan cada media hora, en grupos de 30 personas, y se adaptan a los intereses de los participantes, que previamente se han inscrito en sus centros educativos.

Se realizan también 84 talleres para jóvenes y familias sobre diversas temáticas, como la elección de estudios superiores, las vías de acceso a la universidad y a ciclos formativos, el autoconocimiento o la movilidad internacional. También habrá sesiones para profesorado en las que se pone énfasis en el proceso orientador en el aula, y mesas redondas donde se hablará de los trabajos del futuro y de los que desaparecerán. Y qué competencias serán hegemónicas en los próximos años.

Los servicios de orientación del salón se completan con el espacio de autoconsulta, las consultas online, el *kitbox* "tu salón" –para ayudar al profesorado a preparar la visita al certamen– y el teléfono de atención al estudiante y al profesorado.

El Departament d'Educació ofrece información sobre todos los estudios

## [¿POR QUÉ ESTUDIAR UN MÁSTER O UN POSGRADO?]

Los días 18 y 19 de marzo también se celebra Futura, el salón de másteres y posgrados, que en su 17ª edición cuenta con más de cincuenta expositores de universidades, tanto públicas como privadas, colegios profesionales y escuelas de negocio, así como empresas de captación de talento.

El certamen, que este año se ubica en el palacio 2 del recinto de Montjuïc, refuerza sus servicios de orientación y contará con dos novedades: un programa de cápsulas para resolver dudas y un *speed dating* con empresas para realizar prácticas. La primera actividad consistirá en charlas de corta duración impartidas por personal orientador mientras que en el espacio "Tienes una cita con tu futuro" se realizarán entrevistas, en formato de cita rápida, entre empresas, responsables de reclutamiento y estudiantes.

post-obligatorios que se pueden cursar en Catalunya: enseñanzas de formación profesional, deportivas, de artes plásticas y diseño; de música, artes escénicas, escuelas de adultos y formación a distancia. También refuerza la orientación a familias y estudiantes con un área abierta e interactiva en la que se trabajarán las inquietudes personales, itinerarios formativos y tendencias del mercado laboral, así como actividades orientadas al autoconocimiento y la proyección personal.

Por lo que respecta al espacio de Formación Profesional, se habilitan puntos con información por sectores: alimentación, logística, química y seguridad ambiental, hostelería, turismo, sanidad, industria y digitalización, así como de FP dual.

También hay un área específica de las enseñanzas de régimen especial, como las Escuelas Oficiales de Idiomas, una de artes plásticas y una deportiva. Asimismo, se muestra la oferta de enseñanzas

## EDUCACIÓ FACILITA INFORMACIÓ SOBRE TODOS LOS ESTUDIOS POST-OBLIGATORIOS QUE SE CURSAN EN CATALUNYA

artísticas superiores, con participación de la Escuela Superior de Diseño y de Artes Plásticas de Catalunya (Esdap), de la Escuela Superior de Música de Catalunya (Esmuc) y de Escuela Superior de Conservación y Restauración de Bienes Culturales de Catalunya.

Por su parte, el Departament de Recerca i Universitats ofrece orientación personalizada sobre el sistema universitario catalán, el acceso y la admisión, así como de las becas y ayudas. Los estudiantes encontrarán información sobre procesos y trámites: pruebas de acceso, preinscripción universitaria, ponderación de materias de Bachillerato y notas de corte.

Durante los días del certamen se distribuyen publicaciones de interés para el alumnado y se informa sobre el nuevo Canal Universitats, más accesible e intuitivo y con un nuevo buscador de titulaciones.